
10代 0人

20代 5人

30代 13人

40代 23人

50代 12人

60代 11人

70代以上 16人

80人

広報あつぎ1360号（10月1日号）インターネットモニターアンケート結果

Ｑ　あなたの年代を選択してください。



Ｑ　今回の「広報あつぎ」について、意見・感想、その他、取り上げてほしい内容があればお聴せください。

■ 良い写真だと思ったから。

■ 記事の内容に興味を持ったため。

■ 東京オリンピックは感動しました。

■ 母校に届けた笑顔がすばらしいです。称賛です。

■ みんな最高の笑顔で輝いていて、とてもすてきだった。

■ 金メダリストの山田選手の今後の活躍に期待しています。

■ 厚木市出身の選手が東京オリンピックに出ていたことを知ったため。

■ 東京オリンピックで応援していたので、表紙の記事がうれしかったです。

■ 厚木市出身者から東京オリンピックの金メダルリストが出たことは誇りです。

■ 表紙にふさわしい笑顔の写真が好印象でした。この広報紙を手に取ってもらうきっかけにもなると思いま
した。

■ 家の近所にある高校でいつも応援していますが､厚木東高校と合併になるとの情報もあり、どうなるのか
気になっています。

■ 東京オリンピックではソフトボールの試合を楽しくテレビで観戦していました。山田選手にとって厚木商業
高校は、ソフトボールを始めたスタート地点なので、後輩にとってはうれいことだと思います。

■ 東京オリンピックはチケットを入手していましたが、残念ながら観戦できませんでした。そんな中、厚木市
出身者からソフトボールの金メダリストが生まれて感激しています。次回のパリオリンピックでは、また競
技種目から無くなりますが、厚木市からはソフトボール選手が多く育っているので、今後のオリンピックで
出場できるよう願っています。

■ 子どもがいるから。

■ 産後の方々にとても役立つ事業だと思いました。

■ 安心して子育てできるまちづくりには必要な支援だと思います。

■ 私には孫が３人います。それぞれが厚木市の支援を受けて元気に育つことを願っています。

■ 産後支援の充実が図られていることが分かった。厚木市が更に住みやすくなるのではと期待が持てた。

■ 妊娠中からの支援も大事ですが、産後は本当に未知なことが多いので、切れ目のない支援が有り難いで
す。

■ 子育てをして気付いたのは、産後は不安がいっぱいあるということです。せめて経済的な懸念を払拭して
もらえるよう、紙面にあったような「切れ目のない支援」をお願いしたいです。

■ 妊活中で、これから子育てに興味を抱く人たちが前向きな気持ちになれると思ったため。今回は女性の
産後ケアだったので、男性にはどうような支援が効果的なのか考えさせられました。

■ 電子化の恩恵だと思う。

■ 知らなかったので、早速利用しました。

■ 電子書籍をさっそく借りました。便利です。
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１面　母校に届けた輝く笑顔

２面　産後の支援を充実

２面　電子で図書館を利用



■ 電子図書館を利用してみたいと思いました。

■ 厚木市でも電子図書館が始まったと知ったから。

■ ついに厚木市も電子図書館を始めたのかと思いました。

■ 電子書籍を扱うようになるとは思っていなかったので。

■ 便利なので、さっそく利用者登録をして本を借りました。

■ わざわざ借りに行かなくて良いのは助かるが、数が少なすぎる。

■ 他市で行っていることを聞き、厚木市でも行ってほしいと思っていたから。

■ 電子図書館は前から関心がありました。厚木市で始まって本当にうれしいです。

■ 学習障害で読みが苦手な子がいるので、以前紙面で見てずっと気になっていたことだから。

■ 電子書籍に興味があったものの、いまだに読む機会がなかったので、是非、借りて読んでみたいと思っ
た。

■ 子どもの本を図書館でよく借りるが、駅まで行くのが結構大変なので、電子図書館も利用したいと思っ
た。

■ 子どもに毎晩読み聞かせをしていますが、感染予防の観点から電子書籍を利用できるのは良いと思いま
した。

■ 電子書籍が借りられるようになったことは本当に便利です。外出自粛の期間なので、大いに活用したいで
す。

■ メールでも情報を受けましたが、自宅で図書館の本が借りられるということは非常に興味があり、二次元
バーコードからアクセスしました。まだ対象図書が限られていますが、今後に期待してこの記事を読みま
した。

■ 10月1日から始まった電子図書館に興味があったので、早速申込みをして利用しました。今までは中央図
書館で書籍等を借りていましたが、足を運ばなくても借りられて、返却期日が来たら自動的に返却される
のが良かったです。まだ慣れていないせいか、紙で読むのとは違ってなかなか難しいですが、これからは
様々なものに慣れて活用したいと思っています。

■ 役に立つ情報だったから。

■ 地球環境を守るために必要だから。

■ ごみ袋の有料化に興味があります。

■ ごみを少しでも減らすために、生ごみをたい肥にしている。

■ いかにごみ減量が実践できるか、今一度考えてみたいと思います。

■ 普段からごみの分別には気をつけているが、もっと減らすように努力したい。

■ 家で過ごす時間が増えて、ごみも増えてしまっているので、参考にしたいと思いました。

■ 10月は3R推進月間とのことなので、家庭でのごみ減量の重要性について再認識できた。

■ これからの時代はいかにごみを減らすかが重要だと思うので、広報紙で啓蒙するのはとても良いと思い
ました。

■ ごみ減量の課題は将来にわたって重要な課題の一つなので、市民一人一人が意識して取り組むことが
大事だと思った。

■ 食品ロスは全国で年間600万トンも出ていることに驚きました。食品ロスを減らすために、計画的に食べ
切る分だけ買い物をしなければと改めて思いました。

３面　家庭で取り組むごみ減量



■ コロナ禍の外出自粛中に断捨離に励み、多量のごみを見て唖然としました。また、最近は家庭での食事
ばかりなので、必要以上に食料を買っていたと思います。この記事を踏まえて、ごみ減量を意識して生活
したいと思いました。

■ ほとんどスーパー（量販店）には行かないですが、お肉やお魚等はトレイに入れてあり、非常に無駄だと
思います。お肉は個人の精肉店や有名店のオンラインショップで購入、お魚も鮮魚店で購入、食材は百
貨店で買えばほとんど生ごみは出ません。生ごみは処理機でたい肥にして庭に流用しています。もっと
生ごみ処理機の啓発をすれば良いと思います。

■ 新しい中間処理施設ができるということで、どんなことができる施設なのか楽しみです。

■ ごみ処理場が更に良くなることを期待します。プールも子どもたちは楽しみにしています。

■ ごみ減量やリサイクルは頭で知るより体で知ることで何倍も理解が進みます。また、ごみ中間処理施設
の工事や事業内容の説明は大事なことだと思います。

■ 写真に目を惹かれたから。

■ 地元を見つめ直してみます。

■ 古民家カフェは期間限定でなく、ずっとやってほしいです。

■ このような場所で催しがあったことを初めて知った。もっと早く知らせてもらいたかった。

■ こんなすてきなことをやっていたなんて全く知らなかったので、行きたかった。また来年開催してほしい。

■ 若い方々がこうやって動いてくれるのは何よりの力だと思います。新しい発想をどんどん取り入れて、古
き良き物を残せていけたらすばらしいと思いました。

■ 厚木市に住んでいながらも、まだまだ知らないことがあり、やはり厚木市は奥が深いと感じた。今回取り
上げられたカフェは、期間限定ではなく是非続けてほしいと思う。

■ 七沢や飯山は、厚木市外でも知られているのでしょうか。隣の鶴巻あたりに比べるとだいぶ認知度が低
い気がします。広報紙だけではなく、他の媒体でも宣伝をするなど、もっと手を掛けても良いと思います。

■ 学生２人が喫茶店を運営したというのは、すばらしい取組ですね。知っていたら私も行きたかったです。
澄んだ山間の中で飲むコーヒーは格別でしょうね。若い人たちのエネルギーは無限ですね。頑張ってくだ
さい。

■ すばらしい取組を知ることができて良かった。私は昨年、東京から厚木市に引っ越してきたので、まだま
だ知らない魅力があるなと思いました。七沢はすばらしい場所だと聞いていたのですが、まだ行ったこと
がありませんでした。この記事をきっかけに温泉や自然などを楽しみに七沢へ行こうと思いました。

■ 厚木市は、自然が豊かでとても過ごしやすいと思っています。地の利を活かした草庵の活用に市外の方
２人が目を向けて古民家を活用し、地元の観光を盛り上げていただいていることに感謝しています。ガラ
ス工房と古民家カフェには是非行ってみたいと思います。夏場だけの古民家カフェではもったいない気が
します。できれば、営業期間を延ばしてほしいと思います。

■ 今、かなり気になっています。

■ 今は特に気になる情報だから。

■ イベントが無くなると楽しみが無いですね。花火大会はやるようなので、少し楽しみです。

３面　新たなごみ中間処理施設を整備

4・5面　地元を見つめる夏

６面　新型コロナウイルス感染症関連情報

７面　タウンガイド



■ 自然のすばらしさを感じました。

■ 写真がとても良かった。他は、あまり興味のある記事がなかった。

■ 北海道の流氷に興味を持ちました。見に行ってみたいと思います。

■ 毎回自然歳時記を楽しみにしているため。

■ ツルニンジンという名前は知っていたが、実物は見たことがなかったので、どんな植物なのか興味を持っ
ていた。里山歩きが好きでいろいろなところを歩いているが、いまだ見たことがない。記事を見て厚木市
にあることを知り、きれいな花なので是非見てみたいと思う。

５人

興味を持てる記事がなかった

８面　自然歳時記

８面　あばしりとあつぎの自然



Ｑ　今回の「広報あつぎ」について、意見・感想、その他、取り上げてほしい内容があればお聴せください。

■ 役立つ情報が多かった。

■ 今月号も分かりやすかった。

■ 良くまとまっていると思います。

■ 現状で十分満足な内容だと思います。

■ 分かりやすく、いつも参考にしています。

■ これからも沢山の情報を届けてほしいです。

■ 毎回のことだが、１日号は内容が豊富で読み応えがある。

■ 今月号もいろいろな情報が載っていて、ためになりました。

■ 毎回興味深く読ませてもらっています。ありがとうございます。

■ 1日号はカラーで見やすいので15日号もカラーになると良いなと思います。

■ 夏の総括と秋から冬に向けての季節感あふれる紙面で、とても楽しく読みました。

■ 毎回のことですが、厚木市に住んでいるのにまだまだ知らないことがあって驚きます。これからも厚
木市の魅力を伝え続けてください。

■ お祭りなどの明るい情報がなくて寂しいですね。早く、人が集まっても問題ない社会になることを願
います。引き続き、予防接種の情報などを載せてもらえると助かります。

■ 市の取組や福祉の情報、厚木市に関わる人々の活動や、場所の魅力を知ることができて満足で
す。秋なので、厚木市にある文化施設（美術館や資料館、映画館）などの特集や、厚木市を拠点に
活動しているスポーツチームの情報などを広報紙で知ることができると有り難いです。

■ タイムリーな話題がほしい。

■ 身近な話題を期待しています。

■ 季節感のある地域情報がほしい。

■ 育児関連の情報を取り上げてほしい。

■ 高速道路の工事状況などが知りたい。

■ 手軽にできる家での運動が知りたい。

■ しっぽ村について取り上げてほしい。

■ 厚木市の婚活支援事業を再開してほしい。

■ 厚木市の最新情報を随時記載してほしい。

■ 季節の情報や子育て情報を取り上げてほしい。

■ 親子連れで遊べるお店などを紹介してほしい。

■ 節分について、厚木市の昔からの風習を知りたい。

■ 新型コロナウイルスについて詳しい情報を知りたいです。

■ ごみ問題は、環境問題とともに頻度を高く取り上げてほしい。

■ 感染者が少ないうちに、イベントがあったら取り上げてほしい。

■ 犬のウンチ等の始末の仕方やしつけの徹底について、特集をお願いします。

■ 市内小・中学校における、新型コロナウイルス感染防止対策について知りたいです。
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■ こんな仕事をしている人がいるなど、市民を取り上げてまとめて紹介してほしい。

■ 引き続き新型コロナウイルス関連の記事を載せてほしい。感染者の様子なども詳しく教えてほしい。

■ リアルタイムな情報が不足気味に思える。広報紙を市公式LINEで配信するなど、配布方法等を検討
してほしい。

■ 厚木市内で利用している新型コロナウイルス感染者療養ホテルや月間の感染グラフなども広報紙
で見られると良いと思う。

■ 高齢者に関しての記事が非常に少ないように思います。また、SDGｓに積極的に取り組んでいるお
店等の紹介をしてほしいです。

■ 今はやはり、新型コロナウイルス関係の情報がほしいです。第６波が来た時に気を付けなくてはい
けないことなどを取り上げてほしい。

■ 厚木市で自然を感じながら遊んで探索できるところをもっと紹介してほしい。いつも広報紙でこんなと
ころもあるんだと発見できるので、子どもたちを連れていきたい。

■ カーボンニュートラルについて取り上げてください。内容が難しいので、記事は少しずつに分けて自
分ごととして考え、実行できるような連載形式が望ましいと思います。

■ 新型コロナウイルスの感染者数が収まりつつありますが、安心はできないので、対策を続けてほし
いと思います。

■ ソフトボールの山田選手を応援しています。

■ サッカーの永里さんやバレエダンサーの菅井さんなど、厚木市出身の女性が活躍されているのは光
栄なことだと思う。

■ 東京オリンピックのソフトボール代表選手が母校に凱旋してくれたことはとてもうれしく、今後もOG、
OBが母校と関わり合える交流作りが地域の活性化につながれば良いと思いました。

■ 東京オリンピックで金メダルを獲得したソフトボールの山田絵里選手は厚木市出身ということで、とて
も親近感が湧きました。これからも活躍を見守っていきたいと思います。感動をありがとうございまし
た。

■ 厚木市は高校も多く、30年前に引っ越してきた時から学業に熱心な街だと思っていた。厚木商業高
校のいろいろな部活の活躍を知り、また、山田選手のように大人になってオリンピックで活躍し、頑
張っているのは良いと思った。

■ 動画を見てから広報紙を見ましたが、内容がほとんど同じだったので、流し読みで終わってしまいま
した。オリンピック選手との交流の経験は子どもたちにとっても印象に残るので、良い経験だったと
思います。厚木市出身のスポーツ選手はたくさんいそうなので、様々なところで交流を持てる機会が
あると良いと思いました。

■ ソフトボール金メダル獲得おめでとうございます。山田選手の特別表彰に拍手を送りたいです。「こ
れからは、若い選手たちが進む道をつくりたい」とのこと、健康に留意され、ますますのご活躍を願っ
ています。また、今号は、子育て支援体制やワクチン接種情報など、市民にとって身近な話題に興
味が持てる紙面になっていると思います。

■ 図書カードも電子化にしてほしい。

■ 電子図書館を今後利用したいと思いました。

■ 早速電子図書館を利用してみたいと思いました。

■ 巣ごもり生活が長く続いていますが、今回の紙面を含めて内容が豊富で、楽しませてもらっていま
す。また、今回電子図書館がスタートしたので、早速利用したいと考えています。



■ 電子図書館について、これまで「広報あつぎ」で掲載されていたのでしょうか。掲載されていたとした
ら、気がつきませんでした。私の読み方によるのかもしれませんが、複数回分かりやすいように周知
してもらえると助かります。

■ 電子図書館の情報は、もう少し大きな記事にしてほしかったです。早速使い始めたのですが、パス
ワードが生年月日で初期設定されていて、少し分かりづらかったです。返却はどうするのか疑問だっ
たのですが、それは「あつぎ元気Wave」でやっていました。そのような情報をもう少し経ったら、ぜひ
広報紙に載せてください。

■ ごみの減量についての話題も、とても興味深かった。一人一人がしっかりと考えて取り組むことが大
切だと改めて感じた。

■ ３面も関心を持って読みました。まだ生ごみが多いですが、プラスチック類と紙類がかなり混入して
いるのではないかと思います。ごみの分別情報の継続的な開示・公表を期待しています。

■ ごみの減量問題は、個々の家庭ごみの問題も小さな積み重ねで大切ですが、食品業界の未使用、
作りすぎ、売れ残りを廃棄する食品ロスを減らすことが一番の解決策になるのではないかと思いま
す。

■ 元湯玉川館の草庵のカフェは通年で開いてほしいです。

■ 4・5面の「地元を見つめる夏」の特集も厚木市ならではの記事で大変良かった。

■ 「地元を見つめる夏」も良かったです。新型コロナウイルスが収束したら、是非訪れてみたいと思い
ます。

■ 七沢の期間限定カフェは知らなかったので、行けなくて残念でした。写真もきれいで、ほのぼのする
良い記事だと思いました。

■ 古民家でカフェというものがとてもおしゃれなので、新たな観光スポットになり、新型コロナウイルス
が収束したら大勢の人が厚木市に来てもらえるきっかけになると思いました。

■ 「あつぎ元気Wave」と連携している記事が多く、紙面と映像での説明でより理解が深まりました。特
にガラス工房の梶さんの思いは、紙面でも伝わってきましたが、実際に映像で古民家を見つけてカ
フェをやりたいという気持ちを見聞きしたら更に感動しました。紙面と映像の連携は今後も続けてほ
しいです。

■ ワクチン情報が分かりやすく載っていて良かったです。

■ これからも新型コロナウイルス関連の記事をたくさん掲載してください

■ 新型コロナウイルスについての情報が詳しくあり、感染対策について改めて学ぶことができました。

■ 新型コロナウイルスの情報は重要なので、注視しています。ワクチンはファイザー製の集団接種を
希望していましたが、なかなか予約が取れないので、終了したら困るなと思っています。

■ 眼科健診を受けてみようと思いました。

■ あばしりと厚木の自然をやっと見ることができてうれしい。

■ 「あばしりとあつぎの自然」の迫力ある写真が良かった。また、紅葉の名所を紹介してほしい。

■ ８面の動物たちの写真がとても良かったです。また、厚木市のワクチン接種の状況は今後も載せて
ほしいと思いました。

■ ツルニンジンという花を初めて知りました。きれいな野草ですね。



Ｑ　視聴した「あつぎ元気Wave」について、感想、意見をお聴かせください。

■ 面白かった。

■ 可もなく不可もありません。

■ いつも楽しく視聴しています。

■ 厚木市に関する情報源として参考にしていきたいです。

■ どの話題もとても興味深く視聴した。これからもたくさんの話題を取り上げてほしいと思う。

■ 七沢の古民家カフェ開設はすばらしいと思いました。

■ 趣のある古民家カフェがすてきだった。一度行ってみたい。

■ 七沢の古民家カフェは、これからも開いていたら良いのにと思った。

■ 古民家を再利用して、おしゃれなカフェが人気を呼ぶのは面白いと思った。

■ ガラス工房さんの取組について、古民家の雰囲気が伝わって良かったです。

■ 気になっていた古民家カフェの様子が動画でよく分かった。また営業してほしい。

■ 七沢のカフェは良いと思ったのですが、８月中の一部期間だけだったのが残念です。

■ 古民家カフェは、コロナ禍でも頑張る地元企業の取組や思いが分かってとても良かったです。

■ 若い人たちの感性から生まれたかわいらしいカフェに行き、風鈴ソーダを飲んでみたくなりました。

■ 古民家カフェが期間限定で開いていたのは知りませんでした。また開く機会があれば足を運んでみたい
と思います。

■ 期間限定の古民家カフェは、今後も是非継続してほしいと思った。上手くいけば、他の古民家などでもで
きないだろうか。

■ 自宅近くのガラス工房が、七沢で古民家カフェをしていたことを知りました。官・民・学生たちで一生懸命
活動していることに感激しています。

■ コロナ禍で密になってしまうのは良くないかもしれませんが、イベントなど知らないことが多いので、もっと
周知してもらえると有り難いなと思いました。また、ガラス工房の前を通ることが多く、興味があったので、
カフェに行ってみたかったです。

■ 古民家カフェは、開催中に視聴できれば行けた人も多いのではないかと思いました。また、映像を見てい
ると、どうしてもマスクの種類や着用方法が気になってしまいます。例えば、リポーターの方のマスクが鼻
部分の針金を抑えていないことや、ウレタンマスクを着用していることなどが気になります。

■ 元湯玉川館と厚木グラススタジオのコラボで、古民家カフェを開く発想はとてもすばらしいと思いました。
玉川館の草庵という場所の良さも知ることができましたし、厚木グラススタジオはよく通り過ぎてしまうだ
けで、中を覗くには少し敷居が高かったのですが、代表者の梶さんの話を聞いて、より身近に親しみを感
じました。

■ 古民家カフェに行ってみたいと思った。また、電子図書館は、すごく良いと思った。

■ 七沢のカフェがすてきだと思いました。また、電子図書館についても紹介してもらえて良かったです。

■ ガラスで何かをやりたいという思いから、古民家でカフェという行動力に感心しました。映像からガラス食
器のきれいさが伝わってきました。また、ごみの減量に関する特集で、一日に出すごみの重さがペットボ
トル一本分という表現は、私だけかもしれませんがいまいち分かりませんでした。軽いし、少ないと思って
しまったので、一意見として参考にしてもらえると有り難いです。

広報あつぎ1360号（10月1日号）インターネットモニターアンケート結果

あつぎ元気Wave10月第1回（10月1日から10月15日まで）



■ 今年は古民家カフェに行けませんでしたが、是非継続してほしいと思いました。電子図書館も是非利用し
たいと思います。また、家庭から出るごみの量が１年で５万トン以上出ているのを個人としても減らす努力
をしたいと思います。

■ 七沢のガラス工房と古民家カフェのコラボはとてもすてきで、七沢の自然に合っていると思います。若い
人たちの発想力を今後もこのような形で活かしてほしいと思います。また、電子図書館は是非利用してみ
たいと思います。図書が自動的に返却されることが便利だと思いました。ごみの分別３Rもアイディアが良
いと思います。

■ 電子図書館の案内は参考になりました。

■ 電子図書館は是非利用したいと思いました。

■ 早速、電子図書館を利用してみたいと思います。

■ 電子図書館は今後の活用状況に注視していきたいと思います。

■ 電子図書の借り方が映像で分かったので、早速利用したいです。

■ 電子図書館について良く分かりました。早速利用したいと思います。

■ 電子図書館は利用したいと思います。映像だと分かりやすかったです。

■ 「電子図書館スタート」を見て、電子図書館の概要が良く理解できました。

■ 電子図書館は、まだ始まったばかりで閲覧可能図書が少ないですが、将来はすべての図書が閲覧可能
になることが希望です。

■ 電子図書館はすごく便利で良いですね。図書館へ行かずに貸し出し返却ができるなんて有り難いです。
是非利用してみようと思います。

■ 今まで結構な頻度で図書館に出向いていたので、電子図書館は大変便利になると思います。今後、利用
する機会が沢山あると思います。また、ごみ二マムシティ あつぎは、改めて家庭ごみを見直す良い放送
だったと思います。

■ ごみの分別や減量に努めようと思いました。

■ ゴミを減らすためには、これまで行っていた資源の分別だけでなく、期限切れで処分するものをゼロにす
る目標も持ち、食品ロスを減らすよう意識したいと思います。

■ ごみの減量や食品ロスに関して、私はとても興味があるので協力したいと思うが、夫や子どもは自分の
嫌いなものは残したり、あまりごみの削減に協力的ではなく、どうすれば良いのかと思った。

■ 私は調理しきれない分を冷蔵庫に入れていますが、そのことを忘れて同じ物を買ってしまうことがあるの
で、今回食品ロスが多いと聞き、冷蔵庫を確認してから、買い物リストを作ろうと思いました。

■ 学芸員のお仕事として、裏側まで見られたのが良かった。

■ 郷土資料館の学芸員さんたちが、興味深く説明される姿は印象的です。

■ 厚木市民として、厚木市の歴史を知る上で自然博物館を訪問し、学びたいと思います。

■ 学芸員の仕事を見て、今まで学芸員という言葉は知っていても、実際にどんなことをされているのかは知
らずに還暦も過ぎてしまいました。厚木市にも歴史上、貴重な資料があることを知って認識を新たにしま
した。

■ 郷土資料館のリポートが良く、厚木市の知らない歴史を知ることができて、より厚木市に愛着が湧いたの
で、もっと厚木市の歴史を知りたいと思いました。日本で一つしかない貴重な制札や、学芸委員の方の
「文化財を保管するのは、未来の人が正しく歴史を導き出せるようにするため」という言葉には、厚木市
の歴史の壮大さを感じると同時に、学芸員の方の決意や責任感もひしひしと感じ、少し感動しました。

あつぎ元気Wave9月第2回（9月15日から9月30日まで）



■ 新型コロナウイルス対策が引き続き必要だと思う。


